



おおくす



校長 市川 善浩

あの日から14年…

3月11日。14年前のこの日、14時46分に東日本大震災が起きました。
 令和7年3月11日(火)には、抜き打ちで業間休みの時間帯に避難訓練を実施しました。この日はあいにくの雨で、グラウンドへ出て遊ぶ児童の姿はなく、多くの児童が教室にいるという状況でした。訓練放送を鳴らすと、各場所において一次避難を行いました。教室であれば机の下に入る、廊下であれば頭を守って「ダンゴムシポーズ」など場所に合わせた一次避難ができていました。雨のためグラウンドへの二次避難は実施しませんでした。終了後は、各教室で担任の先生より講評や防災についてのお話がありました。また、この日の14時46分には、多くの亡くなられた方々のご冥福をお祈りして1分間の黙とうをささげました。これからも、学校はもちろん、ご家庭においても防災について話をする機会を持っていただければと思います。
 今回は二次避難がなかったので私から講評を述べる機会はなかったですが、子どもたちに話をしようと用意してあったものを紹介します。児童のみなさんも読んでほしいと思います。

14年前、みなさんが生まれるより前の今日、東日本大震災が発生しました。この地震では大きな揺れと共に、その後の津波により甚大な被害が発生しました。また、昨年の夏休みの後半に九州地方で起こった地震に関して、「南海トラフ地震臨時情報 調査中」が発表されましたが、その後「調査終了」が発表され安堵しました。これらのことがあって、私自身も先生方もこれまで以上に防災に関しての意識が高まりました。その中で避難の際を考えて校内の履物を従来の『上靴』と呼ばれるものから、さらにしっかりした素材の外用としてはいているものと同じ『靴』に変更しました。さて、今日は一次避難のみでしたが、二次避難の際に気をつけることとして、「お・は・し・も・て」という合言葉があります。「お」…押さない 「は」…走らない 「し」…しゃべらない 「も」…戻らない 「て」…低学年優先 忘れないでください。さらには、「平泳ぎ避難」といわれる、手を平泳ぎの動作をすることによって人との間隔が確保でき、安全な避難につながります。覚えておいてほしいです。そして、避難の時にこれらをしっかりとするためには、普段の学校生活が大切です。①「授業中に先生や友だちの話を静かに聞くこと」、②「廊下は走らずに右側を歩くこと」、③「全体で集まる時は口を閉じること」これらはすべて命を守るための訓練となります。普段から意識して学校生活を送りましょう。そして、地震は学校にいるときの起きるとは限りません。登下校の時、公園で遊んでいる時など考えられます。いろんな場面で地震が起きたらどうするか、お家の方と話し合ってみてください。

ねんせいほうしきぎょう
きれいにしていただきました！ ～6年生奉仕作業～



3月14日(金)5、6限目に
 6年生が奉仕作業ということで、各特別教室をはじめ、階段、
 トイレ、昇降口を丁寧に隅々まできれいにしていただきました。
 特別教室は、ワックスかけを行うため、室内の机・イスや
 荷物すべて廊下に出して作業をしていただきました。6年間過ごした校舎に愛着を持って
 積極的に取り組む6年生の姿は素晴らしいものでした。ありがとうございました。



じどうかいやくいんにんめいしき ひきつ しき
児童会役員任命式および引継ぎ式

3月12日(水)朝学活の時間に、令和6年度後期児童会役員から令和7年度前期児童会役員への引継ぎ式および任命式が行われました。まず、令和6年度後期児童会役員より代表の6年生役員が激励のメッセージを伝え、令和7年度前期児童会役員の代表者が決意表明を述べ、長太小伝統のである児童会役員の5本のタスキが引き継がれました。その後、私から新役員のみなさんに任命書をお一人おひとりに渡しました。新役員のみなさんは、緊張した面持ちで、長太小学校のリーダーとしてのやる気と覚悟のようなものが伝わってきました。4月からよろしくお願いたします。

こんごのよてい
今後の予定

- 3月19日(水)・・・卒業証書授与式 ※1～4年生は自宅学習。5年生は12:00下校。
- 3月21日(金)・・・給食最終日 4限授業 13:15下校
- 3月24日(月)・・・3限授業 11:30下校
- 3月25日(火)・・・修了式・離任式 机イス移動[5年生]
 ※1～4年生10:30下校 5年生11:30下校
- 4月 8日(火)・・・始業式・着任式
- 4月 9日(水)・・・入学式